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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE MARÇO DE 2022 

No dia 08 (oito) de março de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h15min (quatorze 1 

horas e quinze minutos), por meio do endereço virtual da plataforma Zoom 2 

https://us02web.zoom.us/j/82347915220?pwd=TmFMbUYwTDFNMU9nYXBkM2Rmd3 

mF6Zz09 , reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio 4 

Ambiente – COMDEMA. A reunião foi Presidida por Gabriela Atique Fernandes 5 

Marcon e secretariada por Fernando Fausto da Silva Kataki. Estiveram presentes 19 6 

(dezenove) conselheiros, sendo 17 (dezessete) instituições com direito a voto, a 7 

saber: os representantes do Poder Público, o titular Fernando Fausto da Silva Kataki e 8 

a suplente Andréa Cristina Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal de Meio 9 

Ambiente e Urbanismo; a titular Ana Eliza Baccarin Leonardo, da Secretaria do Meio 10 

Ambiente do Estado; o suplente Fábio Luiz de Jesus Leme, da Polícia Ambiental do 11 

Estado; a titular Marina Richard Pontes Rozani, da Secretaria Municipal de 12 

Planejamento; a suplente Katiuscia Vera, da Secretaria Municipal Habitação; o titular 13 

Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria Municipal de Educação - SME; o titular 14 

Luiz Guilherme Paolini Braga, do Serviço Municipal Autônomo de Água e Esgoto - 15 

SeMAE; o titular Luiz Alberto Feboli Filho, da Secretaria Municipal de Saúde; o 16 

suplente Wendel Edson Silva, da Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente -  17 

DAEE/BTG; e os representantes da sociedade civil, a Titular Gabriela Atique 18 

Fernandes, do Centro Universitário de Rio Preto - UNIRP; a titular Georgia Padiar 19 

Peres, do Senac; o titular Jefferson Antônio Lopes, do CIESP; a titular Patrícia 20 

Redígolo Pichinin Oger Associação de Médicos Veterinários de Pequenos Animais - 21 

ACLIVET; a titular Sirlei Aparecida Vilella da Silva, da Associação Amigos dos 22 

Mananciais- AAMA; o titular Gustavo Murad Mendes Prado, da Ordem dos Advogados 23 

do Brasil (22°seção) – OAB; a titular Vânia Gonçalves Venturelli e o suplente Douglas 24 

Willian Hakini Soares, do Sindicato da Indústria da Construção Civil do Estado de SP 25 

– SINDUSCON; a titular Cláudia Regina Bonini Domingos, do Rotary. Também esteve 26 

presente 1 (uma) convidada, a saber: Beatriz Ola de Azevedo, da Secretaria do Meio 27 

Ambiente e Urbanismo – SMAURB. Os membros e convidada assinaram lista de 28 
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presença virtual, por meio do Google Forms no endereço 29 

https://forms.gle/wR5UcXgfBvuRrGGT8 . A Presidente Gabriela Atique saudou os 30 

presentes. O Secretário-Executivo Fernando Fausto iniciou a reunião informando ser 31 

a segunda reunião de 2022, e passou a palavra para a Presidente Gabriela, que 32 

agradeceu a presença de todos. Fernando informou as justificativas de ausência dos 33 

conselheiros Antonio Carlos de Souza Pilon, da Polícia Ambiental do Estado que 34 

indicou o tenente Fábio Leme para substituí-lo, e do conselheiro Edilson Moreira de 35 

Oliveira, titular do Instituto Biociências, Letras e Ciências Exatas – Ibilce/Unes. 36 

Entrando no expediente, Apreciação e aprovação da ata da reunião de fevereiro de 37 

2022, encaminhada anteriormente junto com a convocação para todos os 38 

conselheiros, a Presidente Gabriela abriu para votação, e sem nenhuma objeção, a 39 

ATA foi aprovada. Passando para a ordem do dia, Fernando Fausto fez a leitura da 40 

pauta, Apresentação sobre o que são considerados maus tratos aos animais, as 41 

legislações vigentes e os números no Município de São José do Rio Preto/SP, pelo 42 

representante da Diretoria do Bem-Estar Animal “Sr Kelsen Arioli”, com explanações 43 

de representante da Polícia Ambiental do Estado de São Paulo. A presidente Gabriela 44 

solicitou ao Senhor Kelsen que iniciasse a sua fala. Kelsen iniciou sua fala informando 45 

que a Diretoria do Bem-Estar Animal foi criada no ano de 2017, com objetivo de 46 

realizar o trabalho de esterilização e cuidado nas questões de maus tratos e 47 

abandono aos animais, trabalho este que é executado em parceria com a polícia 48 

ambiental, e informou que no 3º quadrimestre tiveram 531 denúncias, porém nem 49 

todas procedem. Nas que procedem, são feitas orientações aos munícipes como 50 

proceder, exemplificou uma denúncia de um reincidente com inúmeros animais em 51 

situação de maus tratos e que estes animais foram apreendidos passando a tutela 52 

destes para o município aos cuidados da Diretoria do Bem-Estar Animal, e nesta ação 53 

foi solicitado o apoio das Polícias Militar e Ambiental e da Guarda Municipal. Kelsen 54 

esclareceu que maus tratos aos animais é quando há o abandono, falta de abrigo, 55 

alimentação e água e falta de tratamento. Havendo estas características a equipe vai 56 

ao local para instruir o tutor. Kelsen abriu sua fala para perguntas e manifestações, e 57 
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Fernando questionou sobre animais que ficam em terrenos baldios, como por 58 

exemplo cavalos, bois etc. Kelsen informou que estes animais não são de 59 

responsabilidade da diretoria de-bem-estar animal, e apenas há intervenção quando 60 

envolve maus tratos. Gabriela questionou a quantidade de animais que existem hoje 61 

na Diretoria do Bem-Estar Animal e quantas doações são feitas, e Kelsen informou 62 

que de maio até os dias atuais foram feitas em média 50 adoções de animais e sobre 63 

a tutela da diretoria tem 65 animais que estão em tratamento para serem colocados a 64 

adoção. O conselheiro Gustavo Murad questionou o que pode ser feito em relação 65 

aos animais abandonados, como gatos, e Kelsen explicou que há Lei no município 66 

que rege este assunto porém ressaltou a importância de conscientizar os cuidadores 67 

destes animais abandonados a levarem para castrar estes animais para diminuir a 68 

procriação, ressaltou que a castração de animais é aberta à toda sociedade, e 69 

também que são feitas 5 ações na cidade onde se castra uma quantidade maior de 70 

animais. Explicou ainda que todos os animais apreendidos ficam sob a tutela do 71 

município, até terem condições de adoção, com a Diretoria do Bem-Estar Animal que 72 

fica estabelecida no prédio do Centro de Zoonoses, e os animais que o departamento 73 

cuida na sua maioria são cães e gatos. Disse que quando são animais de grande 74 

porte, são atendidos apenas quando existem maus tratos, outros animais como os 75 

silvestres não são atendidos pelo departamento, e finalizou sua fala se colocando à 76 

disposição para melhores esclarecimento. A Presidente agradeceu e parabenizou às 77 

explanações e Fernando informou que o tenente Fábio Leme da Polícia Militar 78 

Ambiental complementaria a apresentação. O tenente se apresentou e iniciou sua fala 79 

observando brevemente algumas temáticas da polícia ambiental que são, a 80 

fiscalização do comércio e transporte de madeira nativa, operação corta fogo 81 

(combate às queimadas), fiscalização contra o tráfico de animais silvestres, 82 

fiscalização contra o desmatamento, fiscalização de pesca e caça. Informou que 83 

estão fazendo a fiscalização de queimadas e desmatamento via satélite, este tem 84 

ajudado muito no trabalho. Entrou na temática referente aos maus tratos aos animais 85 

informando que estes atos são puníveis em 3 esferas, administrativa, penal e cível, na 86 
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esfera administrativa aplica-se o artigo 29 da resolução SIMA 05/2021, que explica o 87 

que são maus tratos aos animais e suas penalidades, apresentou um slide onde cita o 88 

que são maus tratos aos animais de acordo com a lei e fez um breve relato sobre 89 

cada um deles. Na esfera penal aplica-se a Lei federal 9605/98 no artigo 32 90 

parágrafos 1º A e 2º, onde tornou mais rigoroso a penalidade a quem comete um 91 

crime de maus tratos aos cães e gatos. Informou que de acordo com o CPP no 92 

art.301 diz que qualquer pessoa pode prender em flagrante delito quem estiver 93 

praticando este tipo de crime e a resolução SSP-57 diz que a polícia militar e civil 94 

prestará apoio nestes casos. O decreto 6514/08 dispões sobre as infrações e sanções 95 

administrativas ao meio ambiente. Continuando sua fala, orientou sobre os canais de 96 

denúncia que são: aplicativo, telefone, e-mail e site denuncia, informando ainda que 97 

40% das denúncias recebidas pela Polícia Ambiental são trotes e assim finalizou sua 98 

apresentação. A palavra foi devolvida a presidente que agradeceu a ótima 99 

apresentação do Tenente Fábio Leme. A presidente em conjunto com o Secretário 100 

Fernando sugeriram encaminhar o assunto de maus tratos aos animais para a 101 

Câmara Técnica de Ocupação Ambiental e Bem-estar Animal, para um debate mais 102 

amplo sobre o assunto, e não havendo objeções, a demanda foi encaminhada. O 103 

secretário agradeceu a explanação do tenente e solicitou a disponibilização da 104 

apresentação para que possa ser encaminhado via e-mail aos conselheiros, o que foi 105 

prontamente atendido pelo tenente, e assim encerrando esta parte da reunião. 106 

Passando para Outros Assuntos de Interesse, foi solicitado a Kelsen que informasse 107 

sobre uma ação que será realizado no Recinto de Exposições de São José do Rio 108 

Preto em que será atendida a demanda de cadastro de castração, e Kelsen explanou 109 

reforçando que estas ações são feitas cinco vezes ao ano. Não tendo mais assuntos a 110 

serem tratados o secretário agradeceu e devolveu a palavra a presidente para o 111 

encerramento da reunião, a Presidente Gabriela agradeceu pelos informes, a 112 

presença e participação de todos os membros. e convidados finalizando a reunião. 113 
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